
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de ville de 
Desbiens tenue dans la salle des délibérations du conseil lundi le 06 mars 
2023, à 19h30, à laquelle il y avait quorum, sous la présidence de monsieur 
le maire Claude Delisle. 
 
Sont présents (es):  Monsieur le maire : Claude Delisle 
 
 Messieurs les conseillers : Michel Allard 
  Gaétan Boudreault 
  Marc Fortin 
  
 Madame la conseillère : Suzie Gervais 
 
Est absent  Monsieur le conseiller : Gilbert Doucet 
 
Également présent : Monsieur  Mathieu Simard, directeur général 
 
Ouverture de la séance 

Monsieur le maire Claude Delisle procède à la lecture de la lettre d’excuses de 
la station de radio régionale CKAJ dans le dossier de diffamation, constate le 
quorum et déclare la séance ouverte. 
 

28-03-23 Adoption de l’ordre du jour 

Monsieur le maire fait la lecture de l'ordre du jour comme suit: 
 
1) Ouverture de la séance;  

2) Adoption de l’ordre du jour; 

3) Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 10 janvier 2023; 

4) Demande de location du lot 5 270 823; 

5) Recommandation CCU zone 113M; 

6) Recommandation CCU zone 128M; 

7) Projet de règlement no 404-23 relatif à la modification du règlement de 

zonage numéro 292-05; 

8) Projet de règlement no 405-23 relatif à la démolition d’immeubles; 

9) Entente modifiant l'entente portant sur l'établissement de la cour municipale 

commune de la Ville d'Alma; 

10) Participation à un projet déposé dans le cadre du fond région et ruralité – 

volet 4 – coopérative intermunicipale – gestion des actifs municipaux; 

11) Varia; 

Augmentation annuelle des loyers centre communautaire  

  

  

12) Rapport des comités; 

13) Acceptation des comptes du mois; 

14) Période de questions; 

15) Clôture de la séance. 

 

Il est proposé par monsieur Gaétan Boudreault, appuyé par monsieur Marc 
Fortin et résolu à l'unanimité: 
 
D'accepter l'ordre du jour tel que lu et modifié. 
 

29-03-23 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 10 janvier 2023 et de; 

CONSIDÉRANT QUE des copies du procès-verbal de la séance ordinaire du 
mardi 10 janvier 2023 a été remise à chaque membre du conseil à l'intérieur du 
délai prévu par la Loi sur les cités et villes: 
 



Il est proposé par madame Tania Côté, appuyé par monsieur Michel Allard et 
résolu à l'unanimité: 
 
D'approuver le procès-verbal de la séance ordinaire du 10 janvier 2023. 
 

30-03-23 Demande de location du lot 5 270 823 

CONSIDÉRANT  QUE Madame Linda Maltais des écuries Barock a demandé 

de louer le terrain du lot 5 270 823 pour en faire l’entretien et récolter le foin sur 

plusieurs années; 

 

CONSIDÉRANT QU’après avoir consulté une agronome, la durée idéale pour 

ce genre d’exploitation est de 5 à 7 ans pour des raisons de sol. 

 

CONSIDÉRANT QUE la location de ce lot rapportera 38$ l’acre pour un total de 

1 558$ par année; 

 

CONSIDÉRANT QUE l’exploitante désire, pour la première année, un rabais de 

10 acres vu le fait que ces acres devront être planter donc elles ne seront pas 

exploitées la première année; 

 

Il est proposé par madame Tania côté, appuyé par monsieur Michel Allard et 

résolu à l’unanimité : 

 

D’octroyer un délai de location de cinq ans avec priorité sur les deux années 

suivantes à madame Linda Maltais; 

 

D’accepter la demande de la locataire pour le rabais de 10 acres sur la première 

année. 

 
31-03-23 Recommandation du CCU zone 113M 

 CONSIDÉRANT QUE madame Mélanie Duchesne, une dame intéressée à 
acheter le 1102 rue Hébert soit l’ancienne quincaillerie BMR, a fait une demande 
d’amendement au règlement de zonage pour autoriser l’usage « 48-49 
Transport et Entreposage »; 

 

 CONSIDÉRANT QUE ce changement a aucun impact positif majeur pour le 
développement socioéconomique de la ville de Desbiens; 

  

 CONSIDÉRANT QUE cet classe d’usage est déjà permise dans la zone 128M, 
soit la zone adjacente à la zone 113M; 

 

 CONSIDÉRANT QUE les membres du comité consultatif d’urbanisme de la ville 
de Desbiens ont émis une recommandation défavorable au conseil municipal 
lors de leur assemblée du 22 février 2023; 

 

 Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Tania Côté et 
résolu à l’unanimité : 

 

 D’appuyer la décision du CCU et de refuser la demande de changement de 
zonage pour la zone 113M. 

 

 



32-03-23 Recommandation du CCU zone 128M 

CONSIDÉRANT QUE monsieur Sylvain Doré  a fait une demande 
d’amendement au règlement de zonage pour autoriser l’usage « 441 Marchands 
de véhicules automobiles et de leurs pièces » pour faire de la vente automobiles; 
 
CONSIDÉRANT QUE  monsieur Sylvain Doré faisait déjà de la vente automobile 
dans son ancien local, situé dans ladite zone 128M, en vertu de droit acquis; 
 
CONSIDÉRANT QUE les deux autres sous-classes d’usages commerciaux sont 
déjà autorisés dans la zone 128M; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil municipal a fait une demande d’amendement 
au règlement de zonage pour autoriser l’usage « 9131 Service de protection 
municipaux »; 
 
CONSIDÉRANT QUE le projet d’une nouvelle caserne de pompier figure parmi 
les objectifs de développement socioéconomique de la ville de Desbiens; 
 
CONSIDÉRANT QUE le comité consultatif d’urbanisme de la ville de Desbiens 
a donné une recommandation positive au conseil municipal pour modifier le 
règlement de zonage dans la zone 128M; 
 
Il est proposé par ………., appuyé par ………….et résolu à l’unanimité :  
 
D’accepter la recommandation positive du CCU en ce qui a trait à la modification 
du zonage de la zone 128M. 
 

 Projet de règlement no 404-23 relatif à la modification du règlement de 
zonage numéro 292-05 

Ce point a été reporté à la séance du 1er mai 2023 
 

 Projet de règlement no 405-23 relatif à la démolition d’immeubles 

Ce point a été reporté à la séance du 1er mai 2023 
 
Varia 

33-03-23 Augmentation annuelle des loyers du centre communautaire 

Pas d’augmentation de logement pour 2023 communiquer avec le clan métis. 

 
 Rapport des comités 

Régie intermunicipale sécurité incendie Secteur Sud 

Lors de la dernière réunion du Conseil d’administration le point important parlé 
est l’achat d’équipement pour le montant de 500 000$. 
 
Résidence Blanchet 

Lors de la dernière réunion une demande d’achat pour des chauffe-eaux avait 
été discutée et ils avaient demandé seulement une soumission, madame Suzie 
Gervais a précisé qu’il en fallait trois.  
 
La demande de trois soumissions a permis une économie de 7 000$ via la 
première reçue.  
 
M. Marco Bolduc via un offre de Loto-Québec à rempli une demande pour 
gagner un lot pour aider un organisme pour personnes âgées. Le Marché 
Bolduc a gagné 5 000$ qu’il a remis à la résidence pour l’organisation 
d’activités. 
 
Il regarde pour acheter une grosse balayeuse. 
 

34-03-23 Acceptation des comptes du mois 

Il est proposé par monsieur Michel Allard appuyé par monsieur Marc Fortin et 
résolu à l’unanimité; 
 

 D’approuver la liste des déboursés du 1er février 2023 au 28 février 202, 
totalisant un montant de 136 597,79 $ réparti comme suit : 
 

 Paiement des factures par chèques et Accès D 51 428.90$ 



Période de questions 

Les sujets abordés lors de la période de questions ont été ceux-ci : 
 

- Taxes spéciales sur combien d’année et la possibilité d’autres taxes 
spéciales dans les prochaines années si déficit il y a; 

- Radiation des règlements concernant le dossier Samuel Desbiens; 
- Informations si un règlement pour les thermopompes; 
- Subvention concernant la construction du Dôme; 
- Informations sur les frais reliés à la construction du Dôme; 
- Informations sur les dépenses reliés au Dôme gonflable, au voyage 

pour son acquisition et à l’argent perdu; 
- Informations sur l’obligation de la ville d’avoir un permis de 

construction; 

- Demande d’informations sur le championnat mondial de pétanque; 
- Informations sur l’argent non reçu de la part du ministère de la sécurité 

public pour l’inondation du Lac Castor. 
  

Les citoyens présents ont eu les réponses à leurs questions  
 
S’il y a lieu, des suivis seront ultérieurement donnés. 
 
 

 Clôture de la séance 

 Sur proposition de monsieur Suzie Gervais, monsieur le maire Claude Delisle 
déclare la clôture de la séance à 20h37. 

 
 
 
 
 
Claude Delisle  Mathieu Simard 
Maire  Directeur général 


